Mardi 22 janvier 2019

Edition unique

Presse Nationale

> Politique



Contentieux électoral sur les municipales à Grand-Bassam et Port-Bouët : la Cour suprême tranche demain

La Chambre administrative de la Cour suprême videra le 23 janvier 2019 le contentieux électoral sur les municipales à Grand-Bassam et Port-Bouët. Les recours engagés suite au constat d'irrégularités et de destruction des urnes, lors des dernières municipales dans ces deux localités connaîtront leur dénouement.



Avant l'audience du 1er février prochain : Affi appelle la CPI à donner une chance à la paix en Côte d'Ivoire

Lors d'une conférence de presse, le 21 janvier 2019 à Abidjan, le président du Front populaire ivoirien (FPI), Pascal Affi N'guessan, a appelé la Cour d'appel de la Cour pénale internationale (CPI) à « donner une chance à la paix en Côte d'Ivoire » en rejetant la demande du procureur de la CPI visant à maintenir en détention l'ex-Président ivoirien, Laurent Gbagbo, et le leader de la galaxie patriotique, Charles Blé Goudé.



Amadou Gon Coulibaly : « Le nouveau cadre juridique qui résultera de nos réflexions doit nous conduire à des élections libres en 2020 »

Le dialogue entre le gouvernement et l'opposition sur la réforme de la Commission électorale indépendante (CEI) a été lancé hier sous la présidence du Premier Ministre Amadou Gon Coulibaly. Il a indiqué que « le nouveau cadre juridique qui résultera de nos réflexions, que je souhaite riches et fécondes, doit nous conduire à des élections libres, transparentes et apaisées pour le nouveau cycle électoral qui débute en 2020 ».



Paolina Massidda à Abidjan

Paolina Massidda, la représentante légale des victimes dans le procès Gbagbo et Blé Goudé devant la Cour pénale internationale (CPI), est à Abidjan. La conseillère spéciale du bureau du conseil public pour les victimes profitera de ce séjour pour s'adresser à la presse, demain 23 janvier 2019, à la Maison de la presse d'Abidjan. Mme Massidda expliquera les droits des victimes qu'elle défend devant la CPI et les implications de l'issue du procès dont les juges viennent de prononcer, le 15 janvier 2019, l'acquittement, voire la libération immédiate des prévenus.

> Economie



Séminaire des représentants du FMI en Afrique : Ouattara préside l'ouverture de la cérémonie

Le Président ivoirien, Alassane Ouattara, a présidé le 21 janvier 2019 à Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire, la cérémonie d'ouverture du séminaire des représentants et directeurs des Centres d'assistance technique du Fonds monétaire international (FMI) en Afrique.



Visite de terrain de l'axe routier Yamoussoukro-Bouaflé/ Amédé Kouakou : « Nous sommes heureux de la conduite des travaux »

En visite sur le chantier de réhabilitation de l'axe routier Yamoussoukro-Bouaflé, le 19 janvier 2019, le ministre de l'Equipement et de l'Entretien routier, Amédé Koffi Kouakou, s'est dit « heureux de la conduite et de l'avancement des travaux ».

Corruption, impunité, trafic d'influence, Ouattara prévient : «Nul n'est au-dessus de la loi



Le Président de la République, Alassane Ouattara va accentuer la lutte contre la corruption en Côte d'Ivoire. Il l'a affirmé, hier 21 janvier 2019, lors du séminaire des représentants et directeurs des centres d'assistance technique Afrique de l'Ouest du Fonds monétaire international (FMI) à Abidjan. «La lutte contre les détournements de deniers publics sera accentuée encore plus malgré le fait que nous avons des élections en 2020. En Côte d'Ivoire, nul n'est au-dessus de la loi », a-t-il dit.



Journée portes ouvertes : Semaine des douanes ivoiriennes du 23 au 25 janvier 2019

C'est ce mercredi 23 janvier 2019 que s'ouvre la Semaine des douanes ivoiriennes. Les organisateurs tiennent à en faire une plateforme de promotion des Douanes ivoiriennes pour faire le point de leurs activités, pour renforcer le partenariat avec le secteur privé, pour faciliter les échanges commerciaux et pour célébrer les retraités et les meilleurs agents de cette administration.



Politique économique en Côte d'Ivoire : Alassane Ouattara salue la bonne collaboration avec le FMI

A l'occasion de la cérémonie d'ouverture du séminaire des représentants et directeurs des Centres d'assistance technique du Fonds monétaire international en Afrique qui se tient à Abidjan depuis hier, le Chef de l'Etat a salué la bonne collaboration entre le FMI et la Côte d'Ivoire avec un programme réaliste. Une relation d'échanges et saine, selon Alassane Ouattara, qui a permis à la Côte d'Ivoire de réaliser un taux de croissance annuelle de 8,5% sur la période 2012-2017.



Visite à l'ANARE-CI : Abdourahmane Cissé recommande plus de communication

Le ministre du Pétrole, de l'Energie et des Energies Renouvelables, Abdourahmane Cissé, était, hier, dans les locaux de l'Autorité nationale de régulation du secteur de l'électricité de Côte d'Ivoire (ANARE-CI). Le ministre Cissé a recommandé que les actions de communication soient plus renforcées afin de faire connaître davantage les acquis obtenus en faveur des consommateurs d'électricité, le mode opératoire de saisine du régulateur du service public de l'électricité.



Coopération ivoiro-chinoise : 1 100 emplois créés par les entreprises chinoises

Ce sont 1 100 emplois qui ont été créés par les entreprises chinoises en Côte d'Ivoire sur la période 2013-2018. Pour trois milliards de salaire distribués. Ces chiffres ont été livrés le 17 janvier par Gnagne Jean-Louis, chef de projet Intelligence économique au CEPICI, lors de la table ronde organisée par le Congrès international des jeunesses d'Afrique et de Chine (CONIJAC) à Abidjan. Il a révélé que les investissements directs étrangers venant de la Chine en 2013-2018, s'élèvent à 33,2 milliards de FCFA.

> Culture



Biennale de Venise 2019 en Italie: Les enjeux de la participation de la Côte d'Ivoire

La Côte d'Ivoire participera à la 58ème édition de la Biennale des Arts de Venise. Ce sera du 11 mai au 24 novembre 2019 en Italie. Après 2013 et 2017, la Côte d'Ivoire prendra part officiellement à cette importante manifestation pour la troisième fois. L'enjeu de cette participation, c'est la confirmation du leadership mondial de la Côte d'Ivoire en matière d'arts visuels.

A l'International

> Politique



Côte d'Ivoire: début des pourparlers pour la réforme de la CEI

En Côte d'Ivoire, des pourparlers pour la réforme de la Commission électorale indépendante (CEI) en vue de la présidentielle de 2020 ont débuté, ce lundi 21 janvier, dans un contexte politique très tendu. Le gouvernement a reçu les représentants d'une quinzaine de partis politiques pour une séance de prise de contact et lancer le processus. Les partis ont deux semaines pour rendre leurs contributions. La société civile sera, quant à elle, reçue jeudi 24 janvier par le gouvernement.

Société



Côte d'Ivoire: fermeture des cliniques privées illégales

Durement affectés par les années de crise politique, les établissements publics de santé en Côte d'Ivoire ont été épaulés par le secteur privé. Mais sur 2 000 cliniques et établissements sanitaires privés dans le pays, 70% fonctionnent dans l'illégalité. Au début de cette année, le ministère de la Santé a entrepris deux actions, précise Dr Marie-Josèphe Bitty, directrice des établissements et des professions sanitaires. « La première, c'est de faire en sorte que les établissements aient une légalité d'existence, dans la mesure où ils répondent aux critères et la deuxième chose, ceux qui ne sont pas conformes à ce que nous souhaitons

Vu sur le Net

> Politique



Unité au FPI: « Le retour du Président Gbagbo va mettre fin à la crise », affirme Affi N´Guessan

Le président du Front populaire ivoirien (FPI) s'est prononcé sur la division au sein du parti, à l'occasion d'une conférence de presse animée ce lundi 21 janvier 2019, à Abidjan. Pour Pascal Affi N'Guessan, le "retour du Président Laurent Gbagbo (NdIr: en Côte d'Ivoire)", suite à son acquittement par la Cour pénale internationale (CPI), "va mettre fin à la crise". Affi N'Guessan estime que beaucoup de propos sont prêtés à Laurent Gbagbo. Et lorsque l'ex-Président reviendra en Côte d'Ivoire, il dira s'il veut la tête du parti. "Si Gbagbo a des intentions, il nous le dira. Et une décision sera prise et celle-ci engagera tout le monde", déclare-t-il.

> Société



Abidjan: bientôt la fin du bitumage du carrefour de la Cité SIR (Riviera)

Entamés le 16 janvier dernier, les travaux d'aménagement et de bitumage du carrefour de la cité SIR, à la Riviera, sur l'axe Abidjan-Bingerville s'achèvent dans une semaine, précisément, le 30 janvier prochain. Le ministère de l'Equipement et de l'Entretien routier a rappelé la fin des travaux dans une note.



Grand Lahou, l'érosion maritime sur le point d'effacer toute vie et toute l'histoire coloniale de la cité balnéaire

Le village Lahou plage, ancienne administration coloniale, est en voie de disparition. Depuis plus de trente ans, ce village situé dans la localité de Lahou Kpanda est rongé par le phénomène de l'érosion maritime. De fait, plusieurs vestiges coloniaux et 24 tombes ont déjà disparu sous ses effets dévastateurs. Si rien n'est fait, tout le village et le reste des sites touristiques vont aussi disparaitre. Comme solution, selon les populations et le chef de village, le dessablement de l'embouchure pourrait faire éviter le pire et sauver la ville de Grand Lahou puis les villages environnants des dérives du déversement de la mer dans les lagunes.

Agence de Presse

> Politique



Le «FPI de Gbagbo» n'a pas été invité au dialogue politique sur la réforme de la CEI, (Assoa Adou)

La branche radicale du Front populaire ivoirien (FPI, opposition) se faisant appeler le « FPI de Gbagbo » ou encore les « Gbagbo ou rien (GOR)» n'a pas été invitée au dialogue politique entre le gouvernement ivoirien et les partis d'opposition sur la réforme de la Commission électorale indépendante (CEI) qui a débuté ce lundi. L'information a été donnée à la presse, lundi soir à Abidjan, par Assoa Adou, le Secrétaire général de cette tendance radicale du FPI.

> Economie



Ouattara plaide pour une « flexibilité » des programmes du FMI en Afrique

Le Chef de l'Etat ivoirien Alassane Ouattara a plaidé lundi pour une « flexibilité » des programmes du Fonds monétaire international (FMI) en Afrique en tenant compte des situations conjoncturelles, lors d'un séminaire de représentants de l'institution à Abidjan. « La question de la flexibilité, ce n'est pas pour échapper à la rigueur et à la cohérence, dans nos pays africains en général, il y a beaucoup de rigidité dans l'administration, que ce soit dans l'économie elle-même, même dans le secteur privé, et quand il y a des bouleversements, il faut vraiment que le fonds fasse preuve de flexibilité », a estimé Alassane Ouattara.



Ouattara compte « accentuer encore plus» la lutte contre la corruption d'ici à 2020

Lors d'un séminaire à Abidjan des représentants de la région Afrique du Fonds monétaire international (FMI) sur la gouvernance des économies africaines, lundi 21 janvier, le Chef de l'Etat ivoirien, Alassane Ouattara, a exprimé sa volonté d'accentuer encore plus la lutte contre la corruption d'ici à 2020, malgré la présidentielle. "Nul n'est au-dessus de la loi en Côte d'Ivoire, ce n'est pas la peine de téléphoner au Premier Ministre, au Vice-Président ou au ministre de la Justice pour plaider pour quelqu'un, ça ne va pas marcher parce qu'au finish je suis la personne qui est responsable", a-t-il dit.

Le raccordement à l'eau potable passe à 10 000 FCFA cette année (Ministre)



Au total, 410 000 familles à travers le pays bénéficieront du raccordement à l'eau potable en ne payant que 10 000 FCFA, dans le cadre d'un programme social dénommé "Eau pour tous", a annoncé samedi, à Bouna, le ministre de l'Hydraulique, Laurent Tchagba, lors d'un entretien accordé à l'AIP. Selon le ministre, des familles entières n'ont pas accès à l'eau potable, tant en zone urbaine qu'en zone rurale en raison du coût de l'abonnement fixé à 167 000 FCFA pour leur permettre d'obtenir un compteur. Il a donc indiqué que le Président de la République, Alassane Ouattara, a donné instruction pour qu'un programme social soit élaboré à leur profit.



Le ministre Abdourahmane Cissé visite l'Anaré-CI

Le ministre du Pétrole, de l'Energie et des Energies renouvelables, Abdourahmane Cissé a rendu visite au personnel de l'Autorité nationale de régulation du secteur de l'électricité de Côte d'Ivoire (Anaré-CI). « Je suis venu marquer ma solidarité avec l'ensemble des collaborateurs de l'Anaré-CI, féliciter chacun d'eux pour le travail remarquable effectué », a déclaré le ministre, vendredi, lors de la visite à l'immeuble EECI d'Abidjan Plateau. Cette rencontre s'inscrit dans le cadre des présentations de vœux que le ministre Cissé a voulu, cette année, par structure dans son département. Abdourahmane Cissé a dit, entre autres, être venu comprendre l'organisation de l'Anaré-CI, apprécier l'environnement de travail des collaborateurs.

> Société



Le conseil régional du Poro offre 600 tables-bancs à la Dren de Korhogo

Le conseil régional du Poro a offert 600 tables-bancs d'une valeur de plus de 33 millions de FCFA à la Direction régionale de l'Education nationale. La cérémonie de remise s'est déroulée, lundi, au lycée Houphouët-Boigny de Korhogo, en présence du secrétaire général de préfecture, Djandé Lorgn, et des responsables de l'éducation régionale qui se sont félicités de la qualité du matériel offert.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic www.gouv.ci











Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG. Contact : +225 57 54 03 60 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci.

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.